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ALICANTE. Emilio Israel Cortés se 
convirtió el pasado 29 de octubre en 
el primer concejal gitano de la histo-
ria del Ayuntamiento de Alicante, una 
responsabilidad que carga sobre sus 
hombros como conocedor de uno de 
los problemas principales de su pue-
blo: «Por desgracia, en algún momen-

to, perdió la facultad de soñar». El edil 
del PP tras la renuncia de José Císcar, 
se embarcó en esta aventura política 
hace menos de cuatro años, cuando 
se convirtió en asesor de la Conceja-
lía de Acción Social y fue reclutado, 
poco después, por la actual portavoz 
popular, Asunción Sánchez Zaplana, 
quien lo incluyó en la lista de las úl-

timas elecciones. 
Cortés deja claro que no es «el con-

cejal de los gitanos», sino «de la ciu-
dad de Alicante», aunque tal afirma-
ción no supone que reniegue de sus 
raíces. Como estrategia para mejorar 
la integración de los gitanos, propo-
ne que se pongan en valor los «refe-
rentes positivos» de su cultura, ejem-

plos de superación que puedan hacer 
que los jóvenes tengan una figura a 
la que seguir. En este sentido, desta-
ca que los gitanos tienen «muchas po-
tencialidades» que no se tienen 
en cuenta cuando se trabaja 
con ellos en pos de la integra-
ción. «Tienen una resisten-
cia y una fortaleza para supe-
rar barreras que en el escena-
rio actual sería muy aprove-
chable», además de «una ca-
pacidad de emprendimien-
to singular y un sentido de 
la estética muy particular», asegura. 

Cortés, gran aficionado al séptimo 

arte e, incluso, estudiante hace años 
de cine documental, cree que estas 
características bien podrían abrirles 
las puertas en un mundo como el ar-

tístico, que valora tanto esa cua-
lidad de diferenciación, pero 

que, sin embargo, explota «el 
peor estereotipo de trafican-
te, ladrón, pandillero, barrio-

bajero». 
Tanto es así que «la per-

cepción de la gente es que 
ese estereotipo no es tal, sino 
que es real, y eso es durísi-

mo. Tan duro, que el propio gitano 
llega a creérselo», opina.

Israel Cortés: «El pueblo gitano, por 
desgracia, perdió la facultad de soñar»

Urbanismo asegura que 
están a la espera de que 
los agentes de Policía 
Local vayan a las casas  
de los residentes más 
cercanos, seguramente  
la próxima semana 
:: PÉREZ PARDO 
ALICANTE. Los vecinos de la calle 
Bono Guarner y cercanías están muy 
enfadados con el Ayuntamiento de 
Alicante, al que acusan de «enga-
ñarles» con el mapa acústico de la 
estación de ferrocarril, según ase-
gura uno de los portavoces de la Pla-
taforma Renfe, José María Hernán-
dez. Urbanismo, por su parte, ase-
gura que se ha completado el proce-
so administrativo y que están a la 
espera de hacer las inspecciones en 
las viviendas, que no creen que vaya 

más allá de la semana que viene. 
Pese a que la Concejalía de Urba-

nismo se mostró muy dispuesta des-
de la publicación en este periódico 
de la denuncia vecinal en septiem-
bre, parece que su ímpetu se ha fre-
nado las últimas fechas y que se re-
trasa la medición que tienen que 
realizar los agentes de Policía Local, 
que les habían dicho que acudirían 
en el mes de octubre. Los vecinos, 
sin embargo, nada saben de estas 
inspecciones con sonómetros y es-
peran una respuesta: «Nos dijeron 
que en un mes estaría hecho y na-
die nos ha llamado, nos han toma-
do el pelo», aseguraba Hernández 
en declaraciones a este periódico. 

Desde Urbanismo explicaban que 
se ha recibido a los vecinos, que se 
han reunido con asesores y técnicos 
de la Concejalía para preparar toda 
la documentación necesaria para 
realizar el estudio sonométrico, para 

lo que han requerido autorización 
a varios vecinos cercanos a la esta-
ción para que les dejaran entrar a 
sus viviendas. Este documento se 
presentó el pasado mes de octubre, 
indican los vecinos. 

Es más, fuentes municipales ase-
guraron en este periódico que la Con-
cejalía de Urbanismo está redactan-
do una declaración institucional que 
quieren elevar al Pleno para que el 
Ayuntamiento de Alicante inste al 
Ministerio de Fomento y a Adif a 
que «ponga todas las medidas pro-

tectoras y correctoras necesarias» 
en la estación para evitar estos rui-
dos. No es un documento ejecuti-
vo, pero sí muestra las intenciones 
del Consistorio de apoyar la reivin-
dicación de los vecinos. Las fuentes 
consultadas por este diario no pu-
dieron aclarar si entrará en el Pleno 
ordinario de noviembre o se dejará 
para el siguiente mes. 

José María Hernández también 
critica que se hayan rebajado las ex-
pectativas que tenían los vecinos 
respecto a la amplitud de ese estu-
dio, puesto que no será un mapa 
acústico completo, como ellos pe-
dían, «porque nos han dicho desde 
el Ayuntamiento que no tienen el 
material para hacerlo». Lo único es 
que los policías acudirán con unos 
sonómetros manuales que tomarán 
el ruido desde dentro de las vecinas. 

Ya se produjeron mediciones de 
la Policía Local tras una denuncia 

de los vecinos. Entonces, smarca-
ba 60.5 decibelios a la 1.15 horas del 
28 de abril de 2012, según consta 
en el atestado que ha podido ver 
este periódico. Este nivel supera, 
incluso, el nivel sonoro permitido 
en el día y rebasa con mucho el del 
horario nocturno (entre 23 y 7 ho-
ras), establecido en 45 decibelios 
por la normativa municipal. 

La Administración local también 
les pone problemas no solo mate-
riales, sino también legales, para 
efectura ese mapa acústico que quie-
ren realizar los vecinos. Según indi-
ca Hernández, el Ayuntamiento y 
la empresa pública Adif «se pasan la 
pelota sobre quién tiene competen-
cias para realizar un estudio serio». 
Por el momento, no les reciben los 
técnicos de Adif, a pesar de que una 
vez estuvieron a punto de reunirse, 
pero «se echaron para atrás». 

Lo que piden 
José María Hernández explica que ellos 
demandan, por lo menos, «unas pan-
tallas acústicas curvas que reflejen los 
sonidos hacia adentro», reclama. Tam-
bién que arreglen, por ejemplo, un 
compresor que sobrepasa con mucho 
los niveles sonoros  recomendables. 
Adif se comprometió a ello en una car-
ta enviada a Urbanismo en 2012, «sin 
embargo, continúan sin hacer nada 
tres años después», se queja el porta-
voz de la Plataforma Renfe. 

La gota que ha colmado el vaso 
de la paciencia de los vecinos ha 
sido la última adjudicación de 5,3 
millones de euros para ampliar los 
andenes de la estación, resolución 
aprobada por el consejo de admi-
nistración de Adif el pasado 30 de 
septiembre y de la que se hizo eco 
este periódico un día después. 
«¿Cómo es posible que tengan di-
nero para eso y no para gastarse los 
cinco mil euros que cuesta arreglar 
el compresor o las vallas?».  

La Plataforma Renfe hablará en 
el próximo Pleno sobre el retraso en 
la Operación Integrada número 2, 
que lleva desde marzo en la Conse-
lleria esperando su aprobación y 
vuelta al Pleno. Pero José María Her-
nández también quiere aprovechar 
para, si entonces no está resuelto, 
plantear al Ayuntamiento el proble-
ma de los ruidos.

Los vecinos acusan al Ayuntamiento de 
«engañarles» con el mapa acústico del tren

Iván Otero, vecino de Bono Guarner, y José María Hernández, de la Plataforma Renfe, miran desde el patio de una finca los trenes. :: J. P. REINA

La Concejalía quiere 
llevar a Pleno una 
declaración para pedir  
a Adif que actúe
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